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Quatrième Dimanche 
 

"S'il me manque l'amour, je ne suis rien !" 
Nous connaissons bien ce magnifique texte de St Paul aux chrétiens de Corinthe 
qui sont tellement fiers d'avoir un certain nombres de charismes, de dons : dons 
de prophétie, de parler en langues mystérieuses, charisme d'une foi 
extraordinaire ou celui de donner aux pauvres sans compter, et bien d'autres 
encore...  
Ils en sont tellement fiers qu'ils en viennent à se disputer pour s'avoir qui es le 
meilleur, si bien que Paul doit leur rappeler que ces dons ne sont pas pour leur 
orgueil personnel mais pour le service du corps tout entier, c'était le texte de 
dimanche dernier. 
Avec le texte d'aujourd'hui il recentre les choses sur l'essentiel, l'amour de 
charité ! et il frappe fort : "S'il me manque l'amour, je ne suis rien !" 
Il parle de cet amour auquel chacun aspire, cet amour qui nous est donné en 
abondance et qui seul peut nous faire vivre, celui d'un Père ou d'une mère, celui 
d'un conjoint, celui de nos amis, celui de Dieu même. 
En effet sans amour reçu je suis incapable de vivre, je meurs aussi 
inexorablement qu'une plante sans eau ! Car seule l'assurance d'être aimé peut 
me faire exister. On connaît bien les difficultés de ceux qui, dès leur enfance, 
ont manqué d'amour ! 
Paul nous rappelle que l'amour dont nous avons besoin pour vivre est un don de 
Dieu et que sans cela nous sommes rien, nous n'existons pas, et que tout ce que 
nous pouvons faire ne sert à rien, puisque ce n'est pas un débordement de cet 
amour reçu vers les autres. En un mot il nous dit : tous vos dons s'ils ne servent 
pas d'abord à dire l'amour dont vous êtes aimés, amour que vous voulez 
partager, alors gardez les pour vous, ils risquent de faire plus de mal que de 
bien ! 
Il en est de même ce jour là à Nazareth, lorsqu'au sortir de la synagogue, les 
gens se jettent sur Jésus pour le faire mourir. Ils l'admirent ce Jésus qui dit de si 
belles paroles, mais enfin c'est un gosse de chez nous, il ne va pas se monter la 
tête, qu'il fasse pour nous des miracles, il en a bien fait pour ces gens si peu 
fréquentables de Capharnaüm! 
Jésus bien sûr en rajoute : vous savez le prohètes sont même allés vers les 
païens, la veuve de Sarepta ou le Syrien Naaman ! Nul n'est prophète en son 
pays ! de quoi les mettre en rage ! 
Ce qui les anime, ce n'est pas l'amour de Dieu ou du prochain, ils ne se 
réjouissent des miracles faits pour les autres, ils sont furieux de ne pas en avoir 
profité pour eux ! 
"Porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux prisonniers qu'ils sont 
libres, et aux aveugles qu'ils verront la lumière, apporter aux opprimés la 
libération, annoncer une année de bienfaits accordée par le Seigneur." 



Année C 

2 

De tout cela, les gens de Nazareth n'ont rien à faire, ce qui leur importe c'est eux, 
pas un brin d'amour dans leur cœur. C'est pour cela que Jésus ne peut faire là 
aucun miracle ! 
Jésus c'est l'amour de Dieu incarné, lorsqu'il rencontre une étincelle de l'amour 
dont il est porteur chez d'autres, alors l'impensable se produit ! 
Malheureusement, lorsqu'il rencontre des gens refermés sur eux même, sur le 
profit qu'il pourraient tirer de lui, rien ne peut se produire et parfois c'est même 
le contraire, relisez la rencontre de Jésus avec Hérode (Luc 23,8), c'est lors du 
procès de Jésus, en fait la rencontre ne produit rien car alors que la vie de Jésus 
est en jeu, Hérode ne pense qu'à lui voir faire des miracles: rien ne peut se 
passer. 
 
Prenons quelques instants de silence, pour ruminer cette phrase de l'apôtre Paul : 

 
"S'il me manque l'amour, je ne suis rien !" 

 


